QUELQUE 160 ÉLUS DU DÉPARTEMENT ET LES GENDARMES DU GROUPEMENT DE RÉGION RÉUNIS À SULLY-SUR-LOIRE

La proximité pour tuer la délinquance

Les élus de proximité et les gendarmes ont échangé sur le délicat sujet de la délinquance. La solution? Unir ses efforts!

Jeudi 30 novembre, une rencontre entre les élus locaux et le Groupement de gendarmerie a eu lieu à l'espace Blareau de Sullysur-Loire.

À l'initiative du général Pascal Ségura, commandant de région, Frédéric Cuillerier, président de l'Association des maires du Loiret et maire de Saint-Ay avait accepté de réunir quelque 160 maires des communes du département, réunion arbitrée par Paul Laville, sous-préfet de Montargis.

« La France est visée par le terrorisme et plus particulièrement le Loiret »

Les sénateurs Jean-Pierre Sueur et Jean-Noël Cardoux, le député Claude de Ganay, ont assisté à cette réunion. Jean-Luc Riglet, maire de Sully-sur-Loire,



160 maires du Loiret ont participé à la rencontre entre les élus et le groupement de gendarmerie. Au premier plan, les sénateurs Jean-Pierre Sueur et Jean-Noël Cardoux, le député Claude de Ganay.

se tenait à la table des officiels comme hôte d'honneur, la manifestation se tenant dans sa commune.

Pour le général Ségura, le rapprochement entre les élus et la gendarmerie nationale constitue un atout majeur dans la délinquance de proximité. La prévenance immédiate de faits délictueux, qu'ils soient d'ordre incivils, criminels, voire plus graves comme les actes terroristes, est une nécessité primordiale, afin que la prévention rapide les rende moins profitables.

Des référents sûreté

Depuis quelques années, la gendarmerie a formé et mis en place des référents sûreté, auxquels il est indispensable de faire remonter les informations. Ces gendarmes sont le lien incontournable pour la prévention de la malveillance. Ils agissent en médiateurs auprès des collectivités territoriales, des établissements publics et privés, et des particuliers, afin d'apporter des conseils contre les risques.

« Une action doit être menée entre les maires et leurs administrés, afin de les inciter à signaler tout fait suspect, toute personne ayant un comportement douteux, en les mettant en garde de ne pas agir », continue le général. Différents intervenants ont témoigné sur l'efficacité de l'engagement citoyen, avec des exemples et quelques anecdotes.

La vidéoprotection, efficace et trop coûteuse

« La France est visée par le terrorisme et plus particulièrement le Loiret », le sénateur, Jean-Pierre

Sueur en est convaincu. une affirmation confortée par des arrestations dans le département et une surveillance accrue. Le maire de Sully profite de l'opportunité pour questionner le sénateur sur la vidéoprotection : « Aujourd'hui il est difficile d'augmenter le nombre de caméras, c'est une démarche coûteuse, les subventions ont disparu ». Réponse du sénateur : « Je reconnais que nous avons sous-évalué le nombre de demandes, le budget sécurité a été entièrement utilisé. Une augmentation de ce budget est prévue pour 2018, et devrait permettre de reprendre la campagne dans ce domaine ».

JOËL MORINEAU-SUIN

GÉNÉRAL SÉGURA, COMMANDANT DE RÉGION.

« En s'appuyant sur les outils que nous possédons aujourd'hui, il était important de répondre aux maires sur les problèmes d'insécurité, et leur donner les moyens d'agir en se rapprochant des services de gendarmerie. Plus notre coopération sera large, plus nous trouverons de réponses, un juste retour vers le public, pour la sécurité de nos concitovens ».

FRÉDÉRIC CUILLERIER, PRÉSIDENT DE L'AML

« En organisant cette rencontre, nous avons pu débattre sur l'efficacité d'un rapprochement, trouver des solutions pour enrayer les problèmes d'insécurité auxquels nous sommes confrontés chaque jour. Cet échange est important pour le bien-être et la confiance des citoyens ».